



Retour sur l'Atelier du Changement du 10 octobre 2023

L'ADC d'octobre du bassin Sud a réuni une grande variété d'acteurs du social-santé, de profils et pratiques multiples. Un exercice « brise-glace » a montré que les acteurs sont nombreux à se définir à la fois du social et de la santé.

Après une présentation permettant de poser le contexte et de faire un rappel sur le processus mis en place depuis 1 an, les participants ont été invités à échanger en sous-groupes et alimenter les contenus existants autour de plusieurs questions.

alliés continuité
échange de pratiques repère
Que représente le bassin ?
facilitateur et mobilisateur multiples solutions renforcement du réseau accessibilité
accords et partenariats

Pistes issues des échanges

Formation en prévention

- Curatif et préventif se travaillent en parallèle
- Ne pas se limiter aux quartiers vulnérables, mais agir également dans les quartiers qualifiés de riches
- Créer des ponts et décloisonner entre métiers et secteurs pour faciliter les parcours des personnes
- Défi = intéresser les personnes en amont de l'apparition d'un problème

Autres actions

- Les posters reprenant des exemples illustrant les actions ont été discutés et les contenus alimentés d'autres initiatives existantes dans le paysage. Le document ([lien](#)) sera mis à jour prochainement avec tous les éléments nouveaux apportés par les participants.

Points d'attention généraux :

- Il existe de grandes disparités sur le territoire du bassin : zones ou communes paraissent privilégiées mais concentrent une forte proportion de logements sociaux dans certains quartiers
- La mobilité sur le bassin (déplacements d'un lieu à l'autre du bassin) peut s'avérer difficile et être un frein tant à la participation des professionnels aux activités qu'à l'utilisation de l'offre socio-sanitaire par la population
- La santé mentale est une préoccupation de tous, ces questions sont transversales et intéressent tous les métiers et secteurs
- Il faut privilégier l'existant et éviter de créer en plus si ce n'est pas indispensable
- Un répertoire centralise en un « lieu » des informations « froides » ; des rencontres permettent de se parler pour se connaître plus personnellement (informations « chaudes ») ; pour l'établissement d'accords de collaboration, un soutien peut s'avérer utile
- L'interconnaissance est une activité continue, car le social-santé bouge et le turn over est important
- Le bassin permettra-t-il de réduire les inégalités de moyens entre les acteurs et structures ?



Rendez-vous le 1^{er} février 2024 pour la poursuite du travail, à la salle Pianofabriek.

D'ici là, le Groupe d'Appui au Bassin est à votre écoute :
mail: info@brusano.brussels ou tél. +32.2.880.29.85

Le GAB, c'est... Aurélie (Coordination Promotion/prévention), Barbara (Coordination sociale 1060), Bettina (BruZEL), Catherine (Coordination sociale 1180), François (Antenne santé mentale), Gaétane (Brusano), Marie-Catherine (Coordination sociale 1170), Marion (CBCS), Michel (Ambassadeur PPL), Paola (Coordination sociale 1190), Pierre-Michel (Coordination sociale 1050).